

Salah satu contohnya yaitu yang terjadi di Desa Lembor Kecamatan Brondong Kabupaten Lamongan. Pasangan suami isteri ini bercerai pada tahun 1999, ketika anaknya berusia 4 tahun. Perceraian diantara keduanya hanya sebatas ucapan. Sah menurut agama, namun belum memiliki kekuatan hukum di negara. Si isteri datang ke Pengadilan Agama Lamongan untuk menggugat cerai suaminya 10 (sepuluh) tahun kemudian dan diputus secara *verstek* oleh majelis hakim. Pada tahun 2009, si istri menikah lagi dan sejak saat itu dia jarang menafkahi anaknya.

Sejak kecil si anak terbiasa ikut dengan paman dan bibinya dikarenakan kedua orang tuanya merupakan TKI dan TKW yang bekerja di luar negeri. Maka timbullah iba dan kasih sayang dari keluarga pamannya tersebut untuk menanggung semua biaya hidup si anak tersebut setelah sebelumnya merundingkannya terlebih dahulu dengan kedua orang tua si anak. Sejak tahun 2010 yaitu ketika si anak memasuki usia sekolah setingkat SMA, si anak sudah tidak lagi mendapatkan haknya untuk menerima nafkah dari kedua orang tuanya.

Terhitung telah 6 tahun kedua orang tuanya tidak memberikan nafkah kepada anaknya dan lebih dari 10 tahun si suami jarang menunaikan kewajibannya untuk menafkahi anaknya yang dalam pengasuhan mantan istrinya.

Adapun yang menjadi permasalahan disini adalah seorang suami yang telah bercerai dari istrinya dengan sengaja enggan memberikan nafkah kepada anaknya yang dalam pengasuhan sang ibu. Keengganan suami

2. Bagaimana analisis hukum islam terhadap penundaan pemberian nafkah anak sampai berumur dewasa di Desa Lembor Kecamatan Brondong Kabupaten Lamongan?

D. Kajian Pustaka

Kajian pustaka pada penelitian ini pada dasarnya adalah untuk mendapatkan gambaran hubungan topik yang akan diteliti dengan penelitian sejenis yang mungkin pernah dilakukan oleh penelitian sebelumnya sehingga diharapkan tidak ada pengulangan materi penelitian secara mutlak.

Sejauh penelitian penulis terhadap karya-karya ilmiah maupun laporan penelitian, pembahasan mengenai nafkah anak ini telah digunakan untuk beberapa bahan penelitian. Adapun beberapa penelitian yang berhubungan diantaranya adalah:

1. Skripsi yang ditulis oleh Nawaroh pada tahun 2007 yang berjudul “*Analisis terhadap Putusan Pengadilan Agama Bangil No. 616/Pdt.G/2004/PA.Bgl dan Pengadilan Tinggi Agama Surabaya No. 249/Pdt.G/2004.PTA.Sby tentang Nafkah Māḍiyyah*”. Dalam penelitiannya, penulis menjelaskan bahwa menurut hakim Pengadilan Agama Bangil, gugatan nafkah *māḍiyyah* dikabulkan karena nafkah tersebut merupakan hak bagi anak yang belum terbayarkan. Akan tetapi, Pengadilan Tinggi Surabaya menolak gugatan tersebut dengan dasar Yurisprudensi MA No.608 K/AG/2003 sebagaimana telah dijelaskan sebelumnya, yakni nafkah bagi anak merupakan kebutuhan *lil ḥājah* yang hanya diberikan untuk kebutuhan hidup selanjutnya yang lain dari

kebutuhan *lil tamlik*. Penulis menyarankan agar dilakukan pengajian ulang terhadap yurisprudensi tersebut dan menyosialisasikan kepada setiap hakim agar tidak ada perbedaan pendapat yang mengakibatkan tidak adanya kepastian hukum seperti ini.²²

2. Skripsi yang ditulis oleh Achmad Habibul Alim Mappiasse pada tahun 2015 dengan judul “*Hak Anak Atas Nafkah Terhutang Ayah dalam Perspektif Fiqh dan Hukum Positif (Studi Putusan MA No. 608 K/AG/2003)*”. Penulis mengemukakan pertimbangan MA yakni nafkah bagi anak merupakan kebutuhan *lil hajah* yang hanya diberikan untuk kebutuhan hidup selanjutnya yang lain dari kebutuhan *lil tamlik*. Akan tetapi penulis menganalisisnya menggunakan perspektif fiqh dan hukum positif. Berdasarkan ketentuan fiqh, seorang ayah dibebani oleh hukum untuk memberikan nafkah kepada anaknya. Bagi seorang anak, nafkah tersebut menjadi haknya untuk dimilikinya demi pemenuhan hidup. Hak nafkah anak dari ayahnya berhenti sementara karena ketidakmampuan ayah dalam usaha. Apabila sudah mampu, ayah diwajibkan untuk menafkahi kembali dan melunasi nafkah lampau yang tidak terpenuhi. Sedangkan menurut hukum positif, nafkah anak merupakan akibat hukum

²² Nawaroh, “Analisis terhadap Putusan Pengadilan Agama Bangil No. 616/Pdt.G/2004/PA.Bgl dan Pengadilan Tinggi Agama Surabaya No. 249/Pdt.G/2004.PTA.Sby tentang Nafkah *Māḍiyah*” (Skripsi—IAIN Sunan Ampel Surabaya, 2007).

